河北新報

### かほく防災記者リポート

東日本大震災の教訓伝 承 と防災啓 強力 発の強化を目指す官学民の連携組織 「みやぎ防災・減災円卓会議」は6月、防 災・減災運動会を仙台市若林区荒浜 の「深沼うみのひろば」で開いた。参加 したかほく防災記者(河北新報社主催) の有志が、運動会の成果を報告する。

研究者、行政・報道関係者ら30人 が参加した。東北福祉大、宮城教育大 の学生と、復興支援アイドル「みちのく 仙台○RⅠ☆姫隊」が運営に協力した。

参加者は3チームに分かれ、バケツ リレー、AED(自動体外式除細動器) の手順を確認する応急手当てリレー

に挑戦した。防災教育に取り組む市 民団体「わしん倶楽部」(仙台市)は、 乾物を使った防災食の作り方を実演。 みちのく仙台ORⅠ☆姫隊は手話を振 り付けに取り入れたステージ、東北福 祉大の学生は防災レンジャーショーを 砂なりた。

バケツリレー

### 並び方工夫 時間短



ボールを水に見立てたバケツリレー

ぶ位置だった。横一重要だったのが、 グにすることで渡す際いの要があるが、ジグザ 斜めに向かい合って立窓はなく、ジグザグに つ ぶ早さを競った。 度、 ら人へ手渡しで10公をバケツにくみ、人 めに向かい合って立 一要だったのが、 離れた場所まで、 列だと18 

ンを図る点でも効果が域のコミュニケーショスムーズになった。地 スムーズになった。地ケツの受け渡しがより 期待できそうだ。 ることを意識してもらだった。相手に受け取 リズムが生まれて、 えるほか、 声をかけることも重要 作業全体に バ

私が通

は、2年生の

くなり、 すときに「ハイ!」と を運べる 次の人にバケツを IJ 向く動作が小さ 短時間でもの

当てリレー

仙台市錦ケ丘中3年

仙台市長町中3年

十葉瑞月さん

森谷優翔さん

水

### AED応急手当てリレ



AEDの手順を確認した応急手当てリレー

## 操作の早さ 経験で差



乾物防災食づくり

が試される。 を操作する人の連携 が試される。 与えるまでの早さを競売し、電気ショックを \*\*\* 呼びかける人、AEDった。AEDの手配を で学年全員がAEDの 人に見立てた人形を発 使い方を体験する。私 と年生の授業 こっている長町 ていない人では、 使えた。その結果、他 迷うことなく

電気ショックを与える がない人はぜひ一度、 にも関わってくると思 程験している人としことができた。 の2チームよりも早く て、命が助かる確率の操作の早さに差が を使ってみてほ A E

乾物を戻す 切り干し大根をノ 行しととものなかった。 す方法は、

いる。 常食に適してを使わずに食べられる の液体に漬ければ、火はているほか、水など 乾パ 乾物は保存性にたパンなどが定番だ でにき初 備蓄食というと、 レト ・ルト食品、

袋の中に水などと共 けできる。 ことをお勧めしたい。 に、乾物を入れておく 非常用持ち出し

紅茶も戻しながら味付た。スープ、ジュース、 戻すレシピが実演され し野菜をヨーグルトで 缶で戻すレシピや、干 ンオイルの 無塩のツナ



# 災食づく =3期生

め

て取り組ん

防質

方は水以外に

乾物を使った非常食作りに取り組む参加者

仙台市 |岳人さん 橋中3年